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记者 1 月 26 日从秦始皇帝陵博物
院了解到，秦始皇帝陵1号陪葬墓出土
了一辆遗迹保存较为完整的四轮独辀
木车，为研究秦汉时期丧葬用车制度提
供了新资料。

从2011年开始，秦始皇帝陵博物院
对秦陵外城西侧展开详细的考古勘探
工作，发现 9 座大、中型墓葬，整齐有

序，东西一字排列。从2013年开始，考
古人员对其中的 1 号陪葬墓进行了持
续发掘。目前已经基本完成墓道、墓室
和3座车马陪葬坑的发掘。

1号墓位于秦始皇帝陵园外城西侧
约440米处，平面呈“中”字形，由南、北
墓道与墓室三部分组成，墓道两侧有三
座车马陪葬坑。这座墓葬全长约 100

米，总面积约1900平方米，墓壁有三层
台阶，墓室分布大量木炭。

其中，墓室中心棺椁塌陷、朽坏严
重，考古工作者将主棺椁整体打包提取
到实验室进行清理。墓内出土大量陶
器、铜器、玉器、铁器以及金银质地的小
型明器。考古工作者还在直通墓底的
北墓道清理出一辆四轮独辀木车，木车
遗迹保存完整，总长约7.2米，方形彩绘
车盖、铜构件等均保存完整。在陪葬坑
中发现木车残迹、动物遗迹、青铜车马
器等。

秦始皇帝陵 1 号陪葬墓发掘领队
蒋文孝说，墓道中的四轮独辀木车可能
是下葬时运输棺柩的载柩车。从目前
的考古发现来看，这是一种非常少见的
丧葬现象。而多种形制、多种用途的车
辆集中出土于一墓，为研究这一时期丧
葬用车及陪葬用车提供了新资料。这
一系列考古发现是研究秦代高等级贵
族丧葬制度乃至中国古代帝陵制度极
具价值的考古资料。 据新华社

秦始皇帝陵1号陪葬墓取得重大考古收获
新华社南昌1月26日电（记者 李兴文 胡锦武 范帆）

江西省新余市渝水区佳乐苑临街店铺发生特别重大火灾
事故，造成39人死亡、9人受伤。为认真贯彻落实习近平
总书记重要指示精神，按照李强总理等中央领导同志批
示要求，根据国家有关法律法规规定，国务院成立调查
组，由应急管理部牵头，公安部、全国总工会、国家消防救
援局、江西省人民政府等相关方面参加，对江西新余佳乐
苑临街店铺“1·24”特别重大火灾事故进行调查。

火灾事故为何发生？短时间内为何造成重大伤亡？
遇难人员大多在二楼，为何逃生受阻？记者在事故现场
进行了走访。

违规动火施工酿出特大事故
1月25日上午，新余市召开新闻发布会，通报“1·24”

特大火灾事故情况。此次事故原因已初步查明，失火建
筑地下一层进行冷库装修过程中，施工人员违规动火施
工造成起火。

记者现场走访发现，着火的建筑一共有三层，地下一层
为冷库，一楼是网吧，二楼是培训机构和宾馆。事发前几
天，冷库正在施工，附近居民看到有大量泡沫板运到店内。

现场救援人员告诉记者，事故发生时，施工人员正在
对地下一层进行施工，电焊切割过程中导致泡沫板起
火。事故发生后，新余市消防支队共搜救出48人，其中39
人遇难、9人送医救治。据介绍，受困人员主要是参加教
育咨询培训的学生和住宿旅客。目前，已有12名相关责
任人员在接受公安机关调查。

有业内人士表示，尽管电焊施工属于特种行业，但是
技术门槛低，工人自己买一套设备就可以进行电焊作业；
再加上电焊作业从业人员素质参差不齐，缺乏必备的安
全意识和技能，增加了引发火灾风险。

“刺鼻的浓烟闻几秒钟便感觉发晕”
记者采访了解到，火灾发生后，地下一层因违规动火

引燃泡沫板而产生的大量有毒浓烟，通过楼道涌入二楼
导致人员被困。

记者在二楼现场看到，这里没有明显的过火痕迹，一
些桌面上落有因浓烟造成的黑色灰尘。一名从一楼网吧
逃离的男子告诉记者，现场散发出滚滚浓烟，气味异常刺
鼻，只闻了几秒钟便感觉脑袋发晕。

家住附近的一名居民表示，现场的火势并不大，但产
生了很浓的黑烟。24日晚，记者在事故现场看到，临街多
家店铺的大门和墙体被浓烟熏黑，空气里弥漫着一股烧
焦的气味。

据了解，由泡沫板燃烧产生的黑色有毒浓烟能在短
时间内造成人员窒息，这也是此次火灾事故在短时间内
造成遇难人员多的直接原因。

“逃生通道”受阻 安全隐患突出
此次发生事故的是临街店铺。记者在现场看到，发

生火灾事故的场所内通道狭窄逼仄，内部布局复杂，安全
隐患突出。失火建筑的一层为联排商铺，二层被打通用
作宾馆房间和培训场所，长百余米的联排商铺中，只有两
个进出口。

据一名现场目击者介绍，通往二楼的楼梯狭窄，仅能
容纳两人通过，发生火灾时容易拥堵。在事故发生场所
二楼，防盗窗有插销，在火灾浓烟弥漫的紧急情况下很难
找到插销。

一名成功逃生者回忆说，事发时现场一片混乱，什么
都看不见，所幸之前接受过安全培训，在黑暗中低着头、
贴着墙、朝着光的方向走到门口，才得以逃离现场。受访
救援人员认为，平时注重加强安全教育、增强消防安全意
识，培训提升自救能力，在关键时刻往往能挽救生命。

针对火灾事故现场暴露出来的隐患问题，江西省委省
政府要求加强多业态混合经营场所、人员密集场所等重点
部位消防监管，坚决整治占堵消防通道、封闭安全出口、防
盗窗封死等突出问题，确保风险隐患早发现早处置，全面消
除安全管理死角盲区；要深入检视工作中的短板漏洞，迅速
在全省上下开展地毯式、拉网式安全隐患排查整治，通过开
展直插现场的专业排查，强力整治各类风险隐患。

江西新余“1·24”特大火灾事故追踪

新华社北京1月26日电 2024年1
月 26 日，北京市第三中级人民法院公
开宣判国家开发银行原副行长何兴祥
受贿、违规出具金融票证、违法发放贷
款、隐瞒境外存款一案，对被告人何兴祥
以受贿罪判处有期徒刑十四年，并处罚
金人民币五百万元，以违规出具金融票
证罪判处有期徒刑十一年，以违法发放
贷款罪判处有期徒刑八年，并处罚金人
民币十万元，以隐瞒境外存款罪判处有
期徒刑一年，决定执行有期徒刑二十年，
并处罚金人民币五百一十万元；依法追
缴何兴祥犯罪所得及孳息，上缴国库。

经审理查明：
2006 年至 2021 年，被告人何兴祥

利用担任中国银行海南省分行行长、中
国银行山东省分行行长、中国农业发展
银行副行长、国家开发银行副行长等职
务便利，或者利用职权、地位形成的便
利条件，通过其他国家工作人员职务上

的行为，为有关单位和个人在办理银行
授信、子女就业等方面提供帮助，直接
或通过其亲属非法收受他人财物共计
折合人民币6636万余元。

2012 年至 2014 年，被告人何兴祥
担任中国银行山东省分行行长期间，在
有关企业未按照集团客户实行统一授
信管理并将贸易融资挪作他用、部分授
信业务抵押物不足值的情况下，违规指
使银行人员办理贸易融资授信。根据
上述授信，中国银行有关支行办理信用
证、预付款保函共计63.49亿余元、1.04
亿余美元。截至案发，上述贸易融资业
务造成银行本金损失14.61亿余元。

2014年9月，被告人何兴祥在担任
中国银行山东省分行行长期间，违规决
定将有关企业贸易融资授信额度调整
为短期流动资金贷款，中国银行有关支
行先后发放流动资金贷款共计17.46亿
余元。2012 年至 2013 年，在申请人以

他人名义办理贷款且挪用贷款资金的
情况下，何兴祥指使银行人员办理贷款
7743万余元，造成银行本金损失962万
余元。

2015年至2021年，被告人何兴祥担
任中国农业发展银行副行长、国家开发
银行副行长期间，未如实向组织报告其
家属在境外开设的由何兴祥控制使用的
银行账户内存款3369万余元的情况。

北京市第三中级人民法院认为，被
告人何兴祥的行为已构成受贿罪、违规
出具金融票证罪、违法发放贷款罪、隐
瞒境外存款罪，应依法惩处，并数罪并
罚。鉴于何兴祥部分受贿犯罪系未遂，
到案后主动交代办案机关未掌握的大
部分受贿犯罪事实，且如实供述自己受
贿、违规出具金融票证、违法发放贷款、
隐瞒境外存款全部罪行，认罪悔罪，积
极退缴全部赃款赃物，对其予以从轻处
罚。法庭遂作出上述判决。

新华社洛杉矶1月25日电（记者 谭晶晶）据中国驻洛
杉矶总领馆消息，当地时间1月23日晚，一名中国公民在
美国夏威夷州檀香山市区街道被泼化学液体，严重受伤
后入院治疗。中方已向夏威夷州政府提出交涉，要求全
力协调救治伤者，敦促警方加紧侦办案件。

据总领馆介绍，中国驻洛杉矶总领事郭少春获悉案
件后第一时间向夏威夷州政府负责人提出交涉，对案件
的发生表示高度关切，强烈谴责凶手残忍不法行为，要求
夏威夷州政府全力协调救治受伤中国公民，敦促警方加
紧侦办案件，尽快将凶手绳之以法，并查明其作案动机。

中国驻洛杉矶总领馆已派出工作组于24日紧急赶赴
檀香山开展工作。目前，当地警方已立案，正在调查侦办。

总领馆提醒在美中国公民提高风险意识，加强自我
保护。如遇紧急情况，及时拨打911报警。

国家开发银行原副行长何兴祥受贿、违规出具金融票证、违法发放贷款、隐瞒境外存款案一审宣判

中国公民在檀香山遭袭

中国驻洛杉矶总领馆紧急处理

有线电视和 IPTV（交互式网络电
视）开机广告全面取消！开机时长从治
理前的最多 118 秒减少到不超过 35
秒！“开机看直播、收费包压减 50%、提
升消费透明度”的目标圆满实现！

这意味着开机看广告、“套娃”收费等
长期困扰电视观众的烦心问题，得到初步
治理。顺应观众期待，持续推进这项得民
心的治理工作，给观众带来更多便利，真
正管住“套娃”收费，还应有续集。

（一）
不知从何时开始，人们发现，打开

电视机看个节目，竟变得像闯关游戏一
样，充满套路与门槛。

有的电视开机之后，会开始播放漫
长广告，就是不轻易进入电视节目。有
的电视播放完数十秒的广告，又进入一
重又一重的收费关卡，VIP点播收费、会
员收费，就是到不了电视播放界面，让
人无所适从。

在提示收费环节，月卡、季卡、年
卡，种种支付的二维码让人眼花缭乱。
退休多年的爸爸妈妈和高龄的爷爷奶
奶感到“晕菜”，不少年轻人也感到“懵
圈”。

有的网友惊呼：“电视机已经成了
家庭广告平台！”有的网友感叹：“还是
以前的电视好，插上电就能看。”还有网
友无奈诘问：“我就想看个电视而已，为

何这么难？”
与传统老式电视相比，智能电视功

能更多也更强大，从开机到出现节目，
通常比老式电视时间更长。通行的做
法，是通过显示电视的LOGO来填充这
个时段，既提示观众电视正在开机，又
避免观众盯着黑屏等待节目时的枯燥。

有人看到了这个时段的商业价值，
想到用广告来占领这个时段。本来无
可厚非的一件事，有些人却把这个时段
拉得更长，用来播放更多广告，这才有
了上文118秒这种超长广告时间给人的
煎熬。于是“开机时间”不再只是物理
意义上的系统启动时间，而是异变为厂
商等相关方的盈利手段。

（二）
智能电视内容丰富，让观众有更多

选择，当然没错。不过，如果无视消费者
的体验，一开机就让看广告，一进电视就
往收费上引，未免太过功利，也让电视偏
离了公共服务这个最根本的属性。

近年来，随着手机等移动设备成为
人们信息消费的主渠道，电视受到很大
冲击。如果任由漫长的开机广告、复杂
的收费“套娃”横行，只会加速人们用脚
投票，这对电视相关行业会带来什么影
响，明白人都想得到。

在网民的评论中，有一则留言体现
出广大用户的心声：“老百姓就想回到

从前，电视就是电视，其他功能设个入
口，不想进入的不用操作。”

相关部门应时而动，联合开展电视
“套娃”收费和操作复杂工作治理，顺应
了民心民意，有助于让电视回归本质，
也有益于电视相关行业持续健康发展。

（三）
取消开机广告之后，还应有续集。
在治理电视“套娃”收费和操作复

杂工作阶段性总结部署推进会上，相关
部门提出了2024年的六项重点任务，包
括逐步实现一个遥控器看电视、开展酒
店电视操作复杂专项治理、确保“套娃”
收费问题治得住等等。这些任务，说到
了观众心里。

作为信息服务行业，广告业务不可
避免，是行业生态的组成部分。特别是
像互联网电视业态，开机广告虽然取消
了，但形态多样的其他广告，如暂停广
告、边框广告等仍在，如何让其他形态
的广告健康发展，显然同样值得重视。
问题的核心在于，广告不是不能有，是
不能过频过滥、任性妄为，关键在于规
范有序。

广告法对利用互联网发布、发送广
告作出了相关规定。比如要求“不得影
响用户正常使用网络”“应当显著标明
关闭标志”“确保一键关闭”等。这些规
定和要求，理应得到遵守。 据新华社

取消开机广告后，还应有续集……


